

<b>Zeitschrift:</b>	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
<b>Herausgeber:</b>	Comité central de la Croix-Rouge
<b>Band:</b>	26 (1918)
<b>Heft:</b>	9
<b>Rubrik:</b>	L'activité mondiale de la Croix-Rouge américaine

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 31.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# LA

# CROIX-ROUGE SUISSE

Revue mensuelle des Samaritains suisses,  
Soins des malades et hygiène populaire.

Sommaire			
Page	Page		
L'activité mondiale de la Croix-Rouge américaine . . . . .	93	L'emploi des gaz toxiques dans la guerre mondiale . . . . .	98
Maneuvres des Colonnes de Genève et Neuchâtel . . . . .	94	Epidémie de Grippe. Intervention des sections Nouvelles de l'activité des sociétés: Croix-Rouge genevoise; Lausanne, samaritains. Rapport pour l'année 1917-18 . . . . .	99
Au Dispensaire des samaritains à Genève . . . . .	96		
Cours central pour colonnes auxiliaires . . . . .	97		

## L'activité mondiale de la Croix-Rouge américaine

Un ami de New-York nous a adressé dernièrement une publication émanant de la Croix-Rouge américaine, dans laquelle cette association explique en quatre pages (et une carte) quel emploi elle a fait de l'énorme capital de guerre réuni par elle depuis le début des hostilités.

Ce capital dépassait, le 1<sup>er</sup> mars 1918, 500 millions de francs. De cette somme,

Fr.

55,000,000 ont été attribués aux œuvres de la Croix-Rouge américaine en France et au secourisme français,

10,100,000 aux œuvres de secours en Belgique,

17,500,000 aux œuvres de secours en Italie,

6,000,000 » » » » Russie (dont 2,500,000 fr. uniquement pour du lait condensé aux bébés russes),

13,500,000 aux œuvres de secours en Roumanie,

Fr.

4,300,000 aux œuvres de secours en Serbie (dont plus d'un million en faveur des cultures de ce malheureux pays dévasté),

10,000,000 aux œuvres de secours en Angleterre,

17,300,000 pour diverses œuvres en Arménie, en Syrie, en Palestine, en Pologne, au Comité international de Genève, etc. etc.

1,700,000 vont aux secours en faveur des prisonniers de guerre,

560,000 pour équipement de personnel venu d'Amérique en Europe,

43,000,000 aux œuvres de secours nécessitées par la guerre, et destinées à l'intérieur des Etats-Unis tant pour l'armée que pour la marine, les hôpitaux, maisons de convalescence, transports etc. etc.,

75,000,000 sont consacrés à des achats destinés à des missions en Europe, et 20,000,000 à des commandes pour l'Amérique.

Nous laissons à ces chiffres toute leur éloquence, .... et la Croix-Rouge américaine n'avait pas dépensé, le 1<sup>er</sup> mars écoulé, la moitié de son avoir!

Dr M<sup>l</sup>.



## Manœuvres des Colonnes de Genève et Neuchâtel

Dans le but de prendre plus intimement contact et pour constater le degré de préparation des deux colonnes, les chefs de celles-ci décidèrent d'organiser une manœuvre de deux jours à Cossonay, les 15 et 16 juin derniers.

L'ordre du jour fixé était le suivant:

*Samedi, 15 juin :*

5 h. matin. Départ des deux colonnes.  
 11 30 Arrivée à Cossonay, prise des cantonnements.  
 Midi Soupe et déconsignation.  
 1 30 soir. Rassemblement, tenue de quartier. Travaux d'improvisation (montage des tentes, installation d'infirmeries, fabrication de brancards d'urgence, aménagement de voitures à blessés).  
 5 — Service intérieur, travaux de rétablissement. Garde montante.  
 5 30 Soupe.  
 6 30 Appel principal et déconsignation.  
 8 — Rassemblement.  
 8 45 Service de relève et déploiement de patrouilles dans le bois situé au nord de Cossonay.  
 10 — Rassemblement sur le terrain d'exercice.  
 10 30 Appel au cantonnement, rapport.  
 11 — Extinction des feux.

*Dimanche, 16 juin :*

5 h. matin. Diane, rapport.  
 5 15 Chocolat.

5 45 Rassemblement.  
 6 — Départ pour l'exercice.  
 6 30 Exercice de relève à l'est de la Venoge.  
 10 — Cessation des travaux, démontage des tentes et baraquements, critique.  
 11 30 Rentrée au cantonnement.  
 Midi Soupe et déconsignation.  
 3 h. soir. Rassemblement.  
 3 à 4 Ecole de compagnie.  
 4 à 5 Remise en état des cantonnements.  
 5 — Rassemblement.  
 5 30 Soupe.

Après la soupe départ pour Genève et Neuchâtel.

Sous la direction de M. le capitaine-médecin Bolle, de Genève, et de M. le lieutenant-médecin Mégevant, de Genève, les colonnes avec un effectif total de 80 brancardiers, soit 50 de Genève et 30 de Neuchâtel, commencèrent leurs travaux selon l'ordre du jour prévu.

La colonne de Genève arriva de Morges à Cossonay à pied, tandis que les Neuchâtelais, simulant un ordre d'arrivée sur le terrain le plus rapidement possible, réquisitionnèrent un camion-automobile chez MM. Reutter & Du Bois, négociants à Neuchâtel, et arrivèrent de ce fait en quelques heures à Cossonay. Dès leur arrivée ils préparèrent les cantonnements, s'occupèrent des travaux de cuisine et d'installation de lumière électrique, où cela était nécessaire.